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Consejo Local de Cultura, Arte y Patrimonio de Usaquén 

Acta No. 20 
Sesión Extraordinaria de Diciembre- Virtual 

 

FECHA: 13 de diciembre de 2022 
HORA:  3:30 p.m. 
LUGAR: Plataforma google meet.google.com/tcv-ofgq-qas 
 

ASISTENTES:  

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir Instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de Arte Dramático CLACP de Usaquén Arturo Corrales  

Representante de Música CLACP de Usaquén Luis Alfonso Rodríguez Bernal 

Representante de Literatura CLACP de Usaquén Julio César Rodríguez Bustos  

Representante de Artes plásticas 
y visuales 

CLACP de Usaquén María del Pilar Díaz Reyes 

Representante de Artesanos  CLACP de Usaquén Rafael Alfredo Gutiérrez Jiménez 

Representante de Danza CLACP de Usaquén Fabián Alberto Acencio  

Representante de Bibliotecas 
comunitarias 

CLACP de Usaquén John Fredy Rincón Castrillón  

Delegado Mesa Sectorial  IDARTES Fernando Lara 

Administración Local Alcaldía local Carolina Pórtela 

Secretaría de Cultura, Recrea-
ción y Deporte 

Secretaria técnica 
Mónica Vásquez  

 

AUSENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de Medios comu-
nitarios 

CLACP de Usaquén 
William Vladimir Montero García 

Representante de Mujeres  
 

Asociación red de mujeres de 
Usaquén 

Teresa de Jesús Suescun de Castro 

Representante de Arte circense  CLACP de Usaquén Rubén Darío Díaz  

Delegación Consejo Local de 
Discapacidad 

CLACP de Usaquén Santiago Cucaita 

Representante de Patrimonio 
cultural 

COLECTIVO PALLAPAR Gabriel Eduardo Cortés Rincón  
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Delegación Consejo Local de 
Sabios y Sabias 

CLACP de Usaquén Gloria Hernández  
 

                     
 
AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN:  

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de Asuntos loca-
les 

CLACP de Usaquén 
Cecilia Elena Miranda Rueda 

 

INVITADOS: 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE 

Dirección de Asuntos locales y Participación/SCRD Ma. Alejandra Contreras Acevedo  

 
No de Consejeros Activos     17 
No de Consejeros Asistentes      10 
No de Consejeros Ausentes        3 
No de Consejeros Ausentes con justificación     6  
No de Invitados a la sesión       1 
Porcentaje % de Asistencia     59% 
 

I. ORDEN DEL DIA: 

 

1. Llamado de lista y Verificación del quórum 
2. Lectura y aprobación del orden del día.  
3. Balance y proyecciones iniciativas ganadoras presupuestos participativos 2023 
4. Informe de presidenta Cecilia Miranda 
5. Varios 

 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 

 

1. Llamado de lista y Verificación del quórum 

Mónica Vásquez Secretaría Técnica de la localidad de Usaquén, siendo las 3:41 p.m. saluda y da inicio a la 
sesión extraordinaria del mes de diciembre, realiza el llamado a lista y verificación del quórum. Se encuentran 
presentes en la reunión 5 consejeros y 1 invitado. 

2. Lectura y aprobación del orden del día  
 
Mónica Vásquez, secretaría técnica, hace lectura del orden del día y pone a consideración de los presentes su 
aprobación. Ninguno de los consejeros y consejeras presentes, manifestó estar en desacuerdo con el orden del 
día propuesto.  
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3. Balance y proyecciones iniciativas ganadoras presupuestos participativos 2023 

 
Carolina Pórtela de la Alcaldía local, informa que se viabilizaron cuatro iniciativas; en la meta de Realizar 16 
eventos culturales se priorizó la iniciativa de Cine al Parque, en la meta de Capacitar 680 personas en campo 
artísticos, interculturales, culturales y/o patrimoniales se priorizo una iniciativa del Centro Crecer Arte y Cuerpo 
relacionada con adultos mayores, en la meta de Financiar 65 proyectos del sector cultural y creativo se priorizo 
la iniciativa de Corredores Culturales en su segunda fase y una concertación con la mesa de jóvenes. Hasta el 
momento no se tiene la línea final de los presupuestos correspondiente a cada proyecto, pero se espera contar 
con ellos la próxima semana tras la aprobación del POAI.  
 
Presidente Rafael Gutiérrez, menciona que en la meta de Financiar 65 proyectos del sector cultural y creativo la 
propuesta priorizada fue la de los Corredores Culturales fase dos que obtuvo 603 votos y los demás proyectos 
que se presentaron obtuvieron menos de 100 votos, de ahí no considera justo que la Alcaldía tome la decisión 
de en ese presupuesto de 500 millones incluir otro evento que no le corresponde a esa línea ni fue votada por la 
comunidad. 
 
Carolina Pórtela de la Alcaldía local, reitera que se priorizaron cuatro de las cuatro metas en mención y el tema 
de la concertación de jóvenes, fue una mesa que se llevaba trabajando y se priorizó también estas 
conversaciones a modo de concertación que se ha tenido con este grupo poblacional. 
 
Presidente Rafael Gutiérrez, manifiesta estar de acuerdo con el apoyo que se le está dando a los jóvenes, pero 
no está de acuerdo con que sea incluida por decisión de la Alcaldía y no por la votación de lo que la ciudadanía 
quiere desarrollar.  
 
Carolina Pórtela de la Alcaldía local, aclara que la concertación con jóvenes responde a la meta de apoyar 267 
en mipymes y emprendimientos culturales y creativos. 

Presidente Rafael Gutiérrez, señala que es importante conocer el presupuesto con el que se lanzaron los pre-
supuestos participativos, porque sobre esos rubros los constructores proyectan la iniciativa que van a desarro-
llar y, por ende, si ese rubro cambia automáticamente las proyecciones de los constructores van a cambiar.  

Carolina Pórtela de la Alcaldía local, menciona que seguramente dentro del proceso se va a tener en cuenta 
esta convocatoria previa, en los términos en que en que se ofertó a la ciudadanía para presentar los proyectos, 
y reitera que en este momento en cuanto a cifras no puede socializar con exactitud lo que se le va asignar a 
cada uno de los proyectos. 
 
Presidente Rafael Gutiérrez, reitera que cuando se lanzaron los presupuestos participativos 2023 por cada línea 
había unos rubros y en la línea de financiar 65 proyectos había un rubro de $500 millones, pero en días 
anteriores en la JAL escucho que se quería cambiar los rubros a otra línea. 
 
Mónica Vázquez, secretaría técnica, indica que se debe revisar si la convocatoria de presupuestos 
participativos efectivamente salió con unos recursos, porque presupuestos participativos no puede salir con 
unos recursos asignados ya para las iniciativas, porque es un componente de un presupuesto de proyecciones 
para cada meta que aparece en la DTS, pero no significa que eso sea lo que se le va a asignar a la propuesta 
ganadora. Asimismo, menciona que es importante conocer quién y dónde se señaló que se iba hacer el traslado 
de los recursos, para poder escalar el tema y tener mayor claridad. 
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Consejero Luis Rodríguez, solicita que los presupuestos que se asignaron sean entregados y que se desarrolle 
el proyecto de los Corredores Culturales como se debe desarrollar, porque si fue un éxito en la fase uno, en la 
fase dos estará mucho mejor. Por otro lado, menciona que ayer 12 de diciembre debieron salir los resultados de 
los ganadores de Navidad de Usaquén, pero hasta el momento no ha visto la publicidad colgada en la página 
de la Alcaldía. 
 
Carolina Pórtela de la Alcaldía local, responde que los resultados fueron publicados en la página de la Alcaldía 
en la noche del día de ayer.  
 
Presidente Rafael Gutiérrez, comenta que cuando se mira la convocatoria que lanzó la Secretaría de Cultura 
para escribir los proyectos y que sean aprobados, allí sale lo de los rubros para cada línea y menciona que revi-
sará la grabación de la sesión de la JAL para puntualizar la información de los cambios presupuestales.  
 
Carolina Pórtela de la Alcaldía local, menciona que por el momento no hay información confirmada del cambio 
de los rubros, si hay unas asignaciones presupuestales que se dieron al inicio del proyecto para todas las metas 
que están contempladas en presupuestos participativos, pero que es este momento no hay un cambio a modo 
de confirmación. 
 
Consejero Julio Cesar Rodríguez, menciona que, por lo general las convocatorias de presupuestos 
participativos tienen un rubro económico que es un estimado y al año siguiente con la aprobación del POAI 
obviamente los rubros tienen un cambio mínimo, pero no la propuesta ganadora, y es entendible que el rubro 
disminuya un poco, pero no a la mitad porque eso es engañar a las personas y además coger el dinero público 
y utilizarlo en cosas que la población no ha priorizado; en ese sentido, sería muy desagradable que desde la 
Alcaldía se estén pactando propuestas de este tipo, que sea invertir en eventos que ni se presentaron de pronto 
a presupuestos participativos o que por votación no se merecen ser apoyados. 
 
Consejero Fabián Acencio, considera que en la reunión debería estar presente César Pardo o el Alcalde porque 
ha evidenciado varias falencias alrededor del tema del presupuesto participativo para el año 2022, entre ellas 
menciona que no hubo todas las garantías suficientes para los y las candidatas, porque no a todos se les 
acompañó, y de ahí hace un llamado de atención a la Alcaldía local o distrital para que en el próximo ejercicio 
de presupuestos participativos las reglas de juego sean claras, y no den lugar a burlarse de los ciudadanos y de 
los líderes que de alguna manera están llevando una voz alentadora para las comunidades; asimismo, indica 
que a la fecha no se entregó un informe real de lo que sucedió con las votaciones, de los candidatos, de la 
capacitación, de las cartillas donde no aparecían propuestas, de los votos que llegaron a medio día y cadenas 
de custodia que no se manejaron.  

Consejero Julio Cesar Rodríguez, comenta que para este año volvió a inscribir la propuesta de la Escuela de 
artes y oficios artesanales, incentivó la votación con los medios que dio presupuestos participativos, pero ca-
sualmente se encontró con ciertas personas que tenían unos formatos y no comprende quién o por qué les 
dieron a esos formatos a unos sí y a otros no, lo que hace que se perciba que el ejercicio no se igual para to-
dos.  

Presidente Rafael Gutiérrez, aclara que las intervenciones anteriormente expuestas son en pro y para la 
ciudadanía de Usaquén y no para el CLACP, esto en aras de seguir mejorando y retroalimentando el proceso.   
 
4. Informe de presidenta Cecilia Miranda 
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Mónica Vázquez, secretaría técnica, recuerda que la consejera Cecilia Miranda envió justificación de su inasis-
tencia por cruce de agenda.  
 

 
5. Varios 

 
Presidente Rafael Gutiérrez, comenta que en articulación con el Alcalde Jaime Vargas quieren invitar al CLACP 
de Usaquén a un almuerzo que se llevará a cabo el 15 de diciembre a la 1:30 p.m., con el objetivo de integrarse 
y compartir experiencias en otro espacio, de igual manera, la sesión ordinaria del mes de diciembre no se haría 
después del almuerzo, sino se programaría para el viernes o la otra semana con el informe de la ex presidenta 
Cecilia Miranda y algunos temas que los consejeros consideren relevantes.  
 
Consejero Julio Cesar Rodríguez, propone enviar la convocatoria del almuerzo confirmando hora y lugar, con el 
fin de recibir por ese medio las confirmaciones de los compañeros que puedan asistir.  
 
Presidente Rafael Gutiérrez, manifiesta estar de acuerdo porque es importante saber cuántas personas van a 
acompañar el espacio.    
 
Siendo las 4:55 p.m. se da por finalizada la Sesión Extraordinaria del mes diciembre del Consejo Local de Arte, 
Cultura y Patrimonio de la localidad de Usaquén. 
 

Porcentaje % de Cumplimiento del Orden del Día 100% 

 

III. CONVOCATORIA 

Próxima Sesión Ordinaria se realizará el 20 de diciembre de 2022.  

IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS (La Secretaría 

Técnica del Consejo o la Mesa debe proyectar este punto, extractando los temas específicos de la discusión general desarrollada en cada 
punto de la agenda) 
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PROPUESTAS 

PUNTO DEL ORDEN 
DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 

(SI - NO) 

No aplica No aplica No aplica No aplica 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES 

Elaboración del acta de la sesión para revisión. Ma. Alejandra Contreras – Apoyo Técnico 

Enviar por correo electrónico el acta de la sesión a los 
consejeros y consejeras. 

Mónica Vásquez – Secretaría Técnica 

 
 DESACUERDOS RELEVANTES 

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO PERSONA O PERSONAS QUE INTERVIENEN 

 
No Aplica 

 
No Aplica 

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte Cultura y Patrimonio de Usaquén 
la presente acta se firma por: 

 

            Original firmado                                                                                                  Original firmado 

_____________________________                                                            ______________________________ 

Rafael Gutiérrez  Mónica Vásquez 
Coordinador / Presidente Secretaría Técnica 
CLACP de Usaquén  CLACP de Usaquén 

 
 
 

 
Revisó: Secretaría Técnica Mónica Vásquez DALP/SCRD  
Proyecto: Ma. Alejandra Contreras Acevedo Apoyo técnico SCRD 

Aprobó: Consejeros (as) Locales de Arte, Cultura y Patrimonio de Usaquén  
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Anexo 1. Registro fotográfico  
 
Soporte de la realización de la Sesión Extraordinaria del mes de diciembre 
 

 
 

Anexo 2. Enlace a las Grabaciones de las sesiones del CLACP 
 
Enlace carpeta drive GRABACIONES CLACP 2022: 
https://drive.google.com/drive/folders/1jUgrq7yvVfm7I6SMtPpzUf9jfSeKn-jC?usp=sharing 
 

https://drive.google.com/drive/folders/1jUgrq7yvVfm7I6SMtPpzUf9jfSeKn-jC?usp=sharing

